

LA EPOCA

Diario Católico Independiente

RECOMENDADO POR EL EXCMO. SEÑOR DELEGADO APOSTÓLICO E ILMO. SEÑOR OBISPO DIOCESANO

Director: — LA SOC. REGENERACION — OFICINA: Calle 6ª, nº 169, 160 varas al Nte. del Mercado — Editor - Administrador: — Luis Cartín G.

Apartado de Correos: N° 710.

La suscripción vale ₡ 1-00 al mes

Número suelto, cinco céntimos.

AÑO I

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, JUEVES 14 DE SEPTIEMBRE DE 1911

NÚM. 110

El Informe

de los caballeros que forman las conferencias de San Vicente de Paul

En el discurso del señor Presidente se citan las siguientes palabras del Centro de París:

«Es para nosotros una verdadera alegría el recibir de nuevo después de una interrupción larga (desde 1904) un informe sobre los trabajos de nuestra querida sociedad en Costa Rica.» «Este informe muy completo nos manifiesta que, á pesar de las dificultades por las que han atravesado, nuestras Conferencias han conservado una gran vitalidad en Costa Rica, y no dudo que pronto tomarán un verdadero y nuevo impulso.»

Esto nos dice el señor Vice-Presidente General de la Sociedad, el Dr. Monsieur Hendecourte.

Da cuenta de que el referido centro parisiense envió á las conferencias de aquí 200 francos ó sea ₡ 83-00.

El señor Secretario dice:

«Con el alma llena de júbilo tuvimos el placer de estrechar entre la nuestra, la mano de consocios que recorriendo grandes distancias, acudieron á dar, en persona, informe de los trabajos hechos por sus respectivas Conferencias. Vimos dos representantes de la de Palmares; diez de la del barrio de Mercedes; dos de la del Sagrado Corazón de Jesús; dos de la de la Inmaculada, estas tres de Heredia; uno de San Rafael de Cartago; dos de la del Centro; once de la de la Merced; seis de la del Carmen; dos de la de San Vicente y uno de la de Guadalupe, estas de San José.»

Existen actualmente quince Centros de Conferencias en toda la República.

La Tesorería manifiesta que hay en fondos actualmente ₡ 428-65.

Las Conferencias de varones, precisa confesarlo, llevan en varios lugares una vida casi raquífica y se sostienen por el tezon de algunos caballeros llenos de firmeza y de constancia cristiana.

Merece especial mención por lo vigorosa y entusiasta la Conferencia del barrio de Mercedes de Heredia fundada hace pocos años por el cristiano y activo artesano don Jesús Vargas de Heredia.

Sus miembros concurren asiduamente y con entusiasmo á ella y cumplen con sus deberes caritativos sin desanimarse nunca; y han logrado hacer un fondo considerable para las demandas de la caridad.

De la última Asamblea General que reseñamos, se colige que hay ahora un movimiento de reacción en pro de estas sociedades: y ¡ojalá que sea así porque son un poderoso medio de conservación de la fe, de las buenas costumbres y de unión entre los vecinos de cada lugar.

¡Adelante! pues, y que se desarrollen y crezcan para el bien de la Religión, de la Iglesia y de los pueblos.

El llanto de un anciano

(Concluye)

Verdad es que los respetos humanos son la causa de que hasta algunas de nuestras piadosas matronas, halagadas por el liberalismo corruptor, se hayan dejado seducir; mas no importa, ya vamos llegando al tiempo de la cosecha en que el segador divino, separará el buen grano que creció con la zizaña para guardar aquél en sus graneros y destinar la otra á ser devorada por las llamas, lección terrible para los malos cristianos.

Hermanos, sobrinos y deudos queridos: He llegado al término de mi llanto, en el que os he expuesto mis ideas y os he dedicado mis últimos pensamientos que mezclo con mis lágrimas al pensar que en vez de darles buena acogida, los miréis con desprecio; pero no, tengo fe en que así como la última palabra entre cortada que pronuncia el moribundo, es guardada con respeto, el ay! postrero que para vosotros y mi adorada esposa pronto se escapará de mis labios, lo recogeréis como prenda que os dejo con el encargo de que cuidéis de su tierna compañera, el que si en vida os tuvo un particular cariño, éste fué más excesivo al partir de este mundo para la eternidad en donde os espera vuestro afectísimo servidor,

BLAS ZAMORA.

Heredia, 15 de Agosto de 1908.

¡Vaya... con los entusiasmos amarillos de La República

(12 de Setiembre).—Trae un fotograbado de Luisa Vela actriz de la Compañía Sagi Barga, más unos versos que le

dedica á esa actriz nada menos que la misma «República» pero... ¡qué versos!! Lean ustedes, y pánsense:

«Cuando llega tu canto hasta el oído.»

¿A dónde le llegará el canto á la decana antes de llegarle al oído?

Pero todavía más:

«Pues brota de tus labios el sonido

Como un chorro de perlas del oriente»

¡Un chorro de perlas...!! Bravísimo!

«Es tu imperio ideal de corazones»

¡Que enamorada supone la decana á toda la gente!

Y sigue después: «una estrella... que enciende adoraciones...» y termina:

«Ya verás hoy, entre gloriosas palmas,

Cómo subyugarás todas las almas,

Cómo te aplaudirán todas las manos»

Pues tendrá la heroína que esperarse á estar en el *relleno político de las palmas*, para *subyugar almas* y que la aplaudan... las manos... ¡tablean!

Después trae un artículo en que se *derribó* la decana hasta quedar *revenida*; pero no había de economizarse el *guiso* de desprecio para la Religión, y copia algo que escribió un cronista extranjero decadente.

«¿No dicen to los los días, los creyentes de María, madre de Dios:

«Dios te salve María llena eres de gracia?» Pues yo que tengo por divinidad el arte, digo «Dios conserve á Luisa Vela muchos años; el talento en su cabeza y amor al *bello canto* en su corazón.»

¿A qué profanar nuestra fe en una de sus veneraciones más sublimes, el culto á María, estableciendo parangón entre ella y la *derribada* admiración de la decana por una actriz?

Nada! nada! Que había que *manosear* la Religión... y endiosar á la actriz...

En realidad que las mujeres trastornan á veces las cabezas débiles.

Maniobras políticas

En La Información de ayer encontramos la noticia siguiente:

«Se ha verificado una reunión de jefes del Partido Civil (en número de 32), con objeto de ponerse de acuerdo para la próxima lucha política en vista de que ya se hacen trabajos por las candidaturas de don Cleto González Víquez y don Máximo Fernández, y por unanimidad de votos acordaron:

1º No lanzar ningún candidato, y

2º Declarar guerra sin cuartel al Partido Republicano neo, ó sea al fernandismo.

Estos dos acuerdos los tomaron los 32 jefes allí reunidos, y se proponen seguirlos al pie de la letra.

NOTA.—La información anterior nos ha sido suministrada por persona seria y formal que la obtuvo de fuente completamente fidedigna y que por lo tanto responde—y en caso de necesidad se dará la firma—de la veracidad de la misma.»

Hasta aquí el citado diario.

Nosotros hemos hablado con un personaje connotado del civilismo, quien nos manifiesta que ni él ni sus amigos tienen ninguna noticia de tan sensacional resolución.

Por otra parte no creemos cierto que se hayan iniciado trabajos por la candidatura del señor González Víquez, desde luego que este señor ha manifestado á sus amigos que considera prematuro e intempestivo el hablar de candidaturas presidenciales en este momento.

Consideramos pues que la noticia acogida por «La Información» es un *canard* periodístico.

Un caso de precocidad artística

Hemos tenido ocasión de ver un muy hermoso trabajo de pintura ejecutado sobre pana por el niño de diez años Abel Zúñiga, de San Ramón.

Ojalá sus padres se decidiesen á cultivar las especiales aptitudes que el jovencito está revelando para el difícil arte pictórico.

La Natividad de la Santísima Virgen María

Como estaba anunciado, se celebró el domingo 10 de los corrientes con gran solemnidad esta fiesta en la Iglesia de Nuestra Señora de la Soledad, de esta capital.

La bella misa de *Haller*, que gustó muchísimo, fué bien ejecutada. Como, siempre admirable; Arias, el renombrado bajo, cantó bien. Los músicos de orquesta, Cardona, Gómez y Carvajal á la altura de su fama. Tuvimos el gusto de admirar ese día al joven maestro don Julio Osma, quien tocó el armonio y dirigió toda la oficiación musical. Notamos que los interludios, eran de *buena música* y muy apropiada por cierto: *nada hubo de*

de *piecitas de salón*, que constituyen una verdadera profanación del *arte musical cristiano*, del lugar santo y de la seriedad de las ceremonias del culto católico. Este cronista que fué expresamente á tomar nota de la solemnidad, felicita sinceramente á los ejecutantes tanto por el buen gusto en escoger la misa, como también por la perfección con que fué ejecutada. Un aplauso para el muy ilustre señor Canónigo Doctor Castro por el bello Sermón que recitó en dicha festividad.

La recepción de Hijas de María estuvo muy bonita. Entusiasta felicitación merecen el señor Cura Dr. Araya y las señoritas que organizaron tan bella fiesta.

Importante, IMPORTANTISIMO

Para conocimiento de todos nuestros lectores, advertimos que nuestro *diario* ni ahora ni nunca, será organo de agrupación política de ninguna especie.

Nosotros alabamos el bien social y vituperamos el mal social en cualquier campo y consideramos la *banderita* política como inconveniente y prohibida para nuestros fines que son el bien moral y social y la defensa del criterio católico, sin política.

Labores del Gobierno

Concede un mes de licencia á la señorita Rosalía Pacheco empleada de los Archivos Nacionales, con goce de la tercera parte de su sueldo por continuar aun enferma.

* Nombra para Jefe Político de San Ramón á don Guillermo Acosta.

* Revoca el acuerdo del Municipio de Heredia, en apelación interpuesta por doña Urbana Paniagua.

* Nombra á Alberto Carvajal para Agente 2.º Principal de Policía de esta ciudad, en reemplazo de Manuel Benito Santos.

* Acepta la renuncia presentada por José Heilbrón, del cargo de intérprete de la Agencia Principal de Policía de Limón y nombra en su reemplazo á Roberto Christi.

* Asignase una pensión mensual de ₡ 25.00 á la hija del Subteniente Zacarías Guerrero, mientras permanezca soltera, y otra de ₡ 40.00 mensuales á la viuda del Sargento Juan Sáenz durante la minoría de sus hijos, suma que se reducirá á veinticinco colones cuando todos sean mayores.

ATENAS

Están ya colocadas la mayor parte de las ventanas de la iglesia. Estas son por contribución de personas particulares. También va muy adelantado el pavimento de la misma; para él han contribuido las respetables matronas, las señoritas y niñas del centro y barrios; esto indica la buena voluntad de todo el pueblo. Tenemos pues ya mucha esperanza de que se le cumplan los deseos al digno señor cura y á todo el pueblo ateniense de poder dotar á nuestra Iglesia, de ventanas y pavimento para el 24 de octubre.

La estimada y querida directora de la escuela de esta villa doña Livia de Saravia, se encuentra enferma de cuidado; quiera Dios mejorarla cuanto antes.

También se encuentra enfermo de gravedad el joven Tulio Monge.

Convaleciente de su enfermedad que lo postró varios días en cama se encuentra don Jesús Umaña H.

Un poco delicado de salud se halla nuestro amigo Anselmo González; que mejore pronto. Son muchas las enfermedades que hay en esta villa.

Dentro de poco estará terminada la casa Hospital.

Se encuentra últimamente entre nosotros desempeñando el puesto de médico del pueblo el doctor don Benigno Tamayo; lo saludamos.

Los tubos de la cañería duermen el sueño de los justos en la plaza de este lugar.

Nosotros los católicos estamos de plácemes con la publicación diaria de LA EPOCA; Dios ayude á esta empresa, ablandando el corazón de tantos católicos ciegos para que se resuelvan á apoyar la buena prensa.

JUSTO

La Sociedad

teosófica y la teosofía. Naturaleza primordial de la Sociedad.

El siguiente programa, del cual referimos únicamente la parte substancial, está suscrito por el presidente fundador de la Sociedad, Coronel H. S. Olcott, muerto hace poco tiempo. Es el mismo programa que se publica todavía á la cabeza ó al pie de casi todos los folletos y libros editados por los socios. Helo aquí:

«*La Sociedad teosófica y la Teosofía. El 17 de noviembre de 1875 en Nueva York, algunas personas devotas del «ideal», despreocupadas de todo espíritu sectario, se unieron con el propósito de defender los intereses esenciales del alma humana, contra los asaltos que se le dan por todas partes. Así tuvo origen la Sociedad Teosófica cuya intención, como claramente se ve, no es constituir una sociedad cristiana ó anticristiana, budista ó antibudista, ni hacerse campeón de una determinada confesión religiosa.*»

Parecería por este preludeo que los fundadores de la sociedad tomaran á pecho una cruzada contra el demonio y sus secuaces insidiosos de la salud del alma humana. Mas, para quienes estudian ese «ideal» é indagan el concepto legítimo de los que tuvieron esa «ideal» ocurrencia, se desvanece el prurito de salud del alma, quedando reducido á una alianza entre ciertos hombres con el gran enemigo del alma humana.

Ahora bien: ¿Quiénes eran el coronel Olcott y sus amigos? Annie Besant, la actual presidenta general que sucedió al coronel Olcott, y después á la Blavatsky, y que es cumplido oráculo de los teósofos, nos hace saber que la Sociedad teosófica reconoce como fundadores á algunos miembros de la *Gran Logia Blanca* ó *Cofradía del Hymalaya* en el Tibet. (1)

A esa logia masónica pertenecían entonces Olcott y la Blavatsky, los cuales al instituir esa sociedad no se propusieron otra cosa sino resucitar ó reanimar con nueva constitución la antigua secta de los *Iluminados teósofos*, fundada en Londres en 1767 por Benedicto Chastanier. Esa sociedad secreta llamada *teosófica cristiana*, trasformando el rito de Antonio Pernety, comprendía seis gra-

dos: 1º, el aprendiz *teósofo*; 2º, el compañero *teósofo*; 3º, el maestro *teósofo*; 4º, el escocés sublime ó la *Jerusalén celeste (teósofo iluminado)*; 5º, el hermano azul; 6º, el hermano rojo. (2)

Su intento era propagar el sistema de Emanuel Swedenborg, por juzgar á este visionario filósofo el más ilustrado reformista de los ritos masonicos pues que habia hecho de los misterios y secretos de dicha secta importantes declaraciones. (3)

«Nadie ignora,—decía el «*Capitán Fracasa*» el 19 marzo de 1902—quien sea Emanuel Swedenborg, el vidente, el profeta, el filósofo sueco, que sobre las bases de revelaciones divinas señaló, un luminoso camino hacia el mundo de allá, desde un punto de vista, pueril si se quiere, mas, en gran parte expuesto con tanta razón, que es digno de estimarse hoy día como el fundamento de las teorías actuales espiritistas más acreditadas.» Pues bien: ese señor, afirma que en su libro de la *Jerusalén celeste* se halla la palabra divina comunicada á él por Dios no menos que á Moisés, perdida sobre la tierra, pero que él aconseja buscarla en Tartaria, región todavía gobernada por patriarcas.

En una de sus visiones de sonámbulo, escribe: «Yo me encontré con ángeles y espíritus que habían pasado su vida en la gran Tartaria. Me dijeron que desde la más remota antigüedad se guardaba allí una palabra divina, regla del culto, todo fundado en *correspondencia*; y me refirieron que dicha palabra contenía el libro de *Jaschar* mencionado en Josué, c. 10, 12, 13, en el II de Samuel, c. 1, 17 18; las *Guerras de Dios* y los *llamados proféticos*, de los cuales habla Moisés en los números, c. 21, 14, 15, y 27 y 30. Habiéndole yo leído éstos, ellos los buscaron en su Biblia y los encontraron. Esos pueblos que adoraban á Jehovah solamente, unos como Dios visible, otros como invisible, habitaban en el mundo espiritual un lugar altísimo en las regiones meridionales más cercanas al Oriente

- (1) Annie Besant. «La sabiduría antigua, etc.» p. 88.
- (2) J. M. Ragon. «Orthodoxie maçonnique, etc.» p. 152.
- (3) J. M. Ragon. Lib. cit. p. 255.

(Continuará)

Noticias varias

LAS últimas representaciones que la compañía Sagi-Barba dará en los pocos días que estará en el país son: jueves 14. Estreno de «La Princesa de los Balkanes»; (nueva) viernes 15. Por la tarde «Saltimbanquis». Por la noche función de gala con «Sueño de un vals»; (inconveniente) domingo 17. Por la tarde «Poupee» (inconveniente). Por la noche: estreno de «La Canción del Naufrago»; Martes 19: Beneficio de Sagi-Barba: primer acto de «Bruja», 2º acto de «Tosca» y 3º acto de «Rigoletto»; jueves 21 «La Princesa del Dollar» y sábado 23, beneficio de Banquells con «Conde de Luxemburgo» y coro de «Bohemios».

ES delicado el estado de salud del joven Elías Pagés. Los facultativos no abriga esperanzas de salvarlo; sólo se procura que su agonía sea menos dolorosa. Su debilidad es grande, aunque conserva íntegras sus facultades mentales.

EN ESTADO de gravedad continúa aún la señorita Adriana Quiros.

Deseamos que muy pronto recobre su salud la apreciable joven.

¿POR QUÉ sucedera que á cada momento se interrumpe el tráfico del Tranvia al Pacífico, perjudicando así al público y desdiciendo de la seriedad de la Empresa? Casi no pasa un día en que no se queme el *fiuse* ó ocurra algún otro defecto en los carros; y, cosa rara sólo en los que van al Pacífico suceden á cada paso esos contratiempos, como el domingo pasado, que estuvo un carro parado casi media hora.

POR correspondencia de Limón se sabe que las pérdidas ocasionadas por el ciclón del sábado, en varias plantaciones de bananos ascienden á ₡ 200,000. La finca de don Felipe J. Alvarado y la de don Federico Tinoco han sufrido considerables daños.

DOS jóvenes de esta ciudad han sido arrestados por tratar de estafar al Tesoro de la Junta de Caridad con un octavo supuesto del número premiado con el mayor de la Lotería del domingo último.

LA Junta de Educación de esta ciudad ha propuesto á la Secretaría de Instrucción Pública que la fiesta escolar del 15 la celebren todas las escuelas reunidas en una de las principales plazas públicas con el objeto de hacer economía y presentar un golpe de vista de gran lucimiento y animación.

LA Municipalidad de Heredia formó una comisión compuesta de los señores Alfredo González, Tranquilino Sáenz, Carlos Gagini, Próspero Pacheco, Maximino Blanco, Enrique Zamora, Manuel Trejos y Ernesto Flores para organizar la fiesta del 15 de setiembre en celebración de nuestra independencia.

EL capitán de la «Santa Rosa» ha acusado á Mr. Amos Dickson vecino de Cahuita, de introducir clandestinamente chinos al país. Se ha procedido á levantar información minuciosa.

HAN sido invitados para las fiestas de San Miguel, Patrono de Escasú, que se verificarán el 29 del presente, el señor Presidente y Ministros y Su Excelencia Monseñor Cagliero. A los invitados se preparan en su honor grandes festividades.

DESPUÉS de terminadas sus vacaciones en este país regresan á continuar sus estudios en Estados Unidos los jóvenes costarricenses Francisco Jiménez M., Miguel H. Céspedes, Guillermo Aragón y Francisco Rohrmoser.

LA Municipalidad de San José en su última sesión acordó: establecer un impuesto de cinco colones mensuales que pagarán los revendedores de localidades para espectáculos públicos.

HA regresado de su gira de inspección de escuelas por Atenas, Grecia, Naranjo, Palmares y San Ramón el Subsecretario de Instrucción Pública don Roberto Brenes Mesén.

HEMOS sabido que la idea que tienen algunos Contabilistas, según indicamos en días pasados, de formar un Centro ó Facultad de los mismos, ha sido entusiastamente acogida por el público interesado, y que de acuerdo con los iniciantes, se convocará probablemente á una reunión donde se pondrán de acuerdo

sobre la forma en que han de continuar los trabajos en ese sentido.

Nos alegramos de que tan simpático proyecto haya sido favorablemente recibido, pues indudablemente resultará muy útil dicha Sociedad, si se lleva á cabo su fundación.

EL estado sanitario de Limón según informes es pésimo, pues son muchas las personas que han muerto de fiebre de "aguas negras".

SE han comenzado á organizar en el puerto del Atlántico, academias militares.

Se ha sometido á la aprobación del Ejecutivo un proyecto de empréstito lanzado por la Municipalidad de Limón.

PARTIÓ para Boston en vía de negocios el Administrador del Ferrocarril de Costa Rica, Mr. E. Mullins.

A ULTIMA HORA fuimos informados que el joven Pagés falleció.

EL domingo pasado fueron inaugurados los lavaderos del Dr. Carit para ponerlos al servicio público. El ingeniero don Salomón Escalante solemnizó el acto pronunciando un oportuno discurso, que mereció el aplauso general.

SECRETARÍA DE FOMENTO.—Por solicitud de la Municipalidad de la Unión, se dió orden á la Dirección de Obras Públicas á fin de que mande un ingeniero á aquella villa con el objeto de hacer el trabajo de la declinación de calles conforme á la ley; pues es el propósito de dicha corporación dar principio al arreglo de ellas.

LA Municipalidad del cantón de Jiménez ha solicitado que se mande trasladar al río de Quebrada Honda por el camino que conduce del Infiernillo á Tucurrique el puente de hierro que existe sobre el río Reventazón, en Sabánilla de Tucurrique, en vista de que en ese lugar no presta servicio alguno de importancia.

NACIMIENTOS, Setiembre 13: José Luis de la Trinidad natural de Juana Umaña Marín; Juana Felisa del Carmen, legítima de Ricardo Badilla y Brigida Gómez.

Juan de Dios legítimo de Paulino Guevara y Victoria Chavarria.

Innominado, natural de Trinidad Mora.

Luis Volfango, legítimo de Luis Mainieri y Virginia Molinari.

DEFUNCIONES: María Villalobos C., 66 años distrito 2º

Ana María Román, 7 meses, 3º

DON Paul Wedel se halla enfermo de cuidado.

A las nueve y media de ayer hubo choque de un carro del tranvía con un coche; la yegua que tiraba del carruaje fué lesionada.

Falsa alarma

Con motivo de un suelto de "La Prensa Libre" de antenoche, algunas personas se han alarmado creyendo que efectivamente con motivo de los últimos ciclones pueden haber sufrido algún contratiempo en su viaje los pasajeros costarricenses que se embarcaran para Nueva York en el vapor «Prinz Joakim» de la Línea Hamburguesa Americana. Podemos afirmar que ese vapor llegó oportunamente á su destino, pues don Rafael Alvarado González alto empleado de la casa de don John M. Keith, agente de dichos vapores nos asegura dicha casa ha cibido por cable contestación á cartas

que se fueron por ese vapor. Además, uno de los pasajeros del mismo, telegrafió á dicha casa. Cese, pues, todo temor de parte de los amigos y relacionados de dichas empresas.

Tipos de cambio

El Banco Comercial de Costa Rica, que como es sabido señala los tipos de cambio del día, ha cerrado hoy sus operaciones con las siguientes cotizaciones:

Londres	112 ½ %
New York	118 ½
New Orleans	118 ½
New Orleans	118 ½
París	110 ½
Hamburgo	108 ½
Barcelona	95
Jamaica	117

Cablegramas

Nueva York, 11.—Hay gran excitación aquí, pues temese la guerra franco-alemana. El Embajador Cambrón que estaba en Berlín fué llamado con urgencia á París.

Londres, 11.—Se asegura que fuertes contingentes de artillería reforzarán las defensas del Mediterráneo.

Washington, 11.—Se ha ordenado el despacho de buques de guerra para proteger los intereses de los extranjeros en China, con motivo de los sentimientos

NO SERA USTED

engañado. Que siempre hay fullerias y fraudes en abundancia, es cosa que todo el mundo sabe; pero rara vez ó nunca se encuentra que una importante casa comercial los cometa, sea cual fuere la clase de su giro. No puede haber éxito permanente de alguna clase, cuando esté basado en la mala fé ó engaño. Los que intenten los fraudes, son sencillamente tontos y pronto sufren el castigo que se merecen. Sin embargo, hay muchas personas que temen comprar ciertos artículos anunciados por temor de ser embaucados y engañados; especialmente se resisten á dar confianza á las manifestaciones que se publican sobre los méritos de ciertas medicinas. El eficaz remedio denominado la **PREPARACION de WAMPOLE** es un artículo que se puede comprar con tanta seguridad y garantía como la harina, artefactos de seda ó algodón, siempre que procedan de una fábrica con reconocida reputación. No nos convendría exagerar de manera alguna sus buenas cualidades ó representarla como con las que no le correspondan; pero tampoco necesitamos de tal ardid. Es tan sabrosa como la miel y contiene todos los principios nutritivos y curativos del Aceite de Hígado de Bacalao Puro, con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Malta y Cerezo Silvestre, y cuan valiosa debe ser tal combinación de estos importantes reactivos medicinales, es cosa patente á todo el mundo. Es de inapreciable valor en casos de Anemia, Insomnio, Mala Digestión, Afecciones de la Sangre y los Pulmones. "El Dr. E. Dueñas, de Buenos Aires, dice: Tengo el gusto de manifestarles que he empleado con excelentes resultados su preparación en mis enfermos y en todos ellos he observado un resultado altamente satisfactorio." En las Boticas,

hostiles manifestado por algunos naturales.

New Port, 11.—El reverendo Lambert casó á Mr. Astor.

Filadelfia, 11.—En la «American Electric Therapeutic Association» se disertó sobre la posible curación del cáncer en algunos casos por medio de fuertes corrientes eléctricas. Varios pacientes han sido tratados con buen éxito en el hospital.

Madrid, 11.—De Málaga, Sevilla y Córdoba se enviaron fuerzas á Melilla.

Santiago de Cuba, 11.—En el centro de la ciudad fueron destruidos diez edificios por un incendio.

San Rafael Cal, 11.—Un incendio consume los bosques cerca de Novato. Se hacen esfuerzos para contenerlo.

Bilbao, 11.—La huelga toma mayores proporciones.

Madrid, 11.—En Consejo de Ministros se dispuso tomar medidas extremas para reprimir las huelgas. El cañonero «Concha» bombardeó el pueblo de Luani, en Marruecos. En el vapor «Barcelona» se embarcaron 800 andaluces y castellanos para la Argentina.

Berlín, 11.—Es la convicción general que el problema de Marruecos ya se resolvió pacíficamente, aunque ciertos periódicos pesimistas continúan asegurando que la situación es grave.

Londres, 12.—La Baronesa Valentina Rothchild, hija de Alberto del mismo apellido, se casó con el señor Segismundo Spenger, londinense pobre.

Stuttgart, 12.—Un extraño accidente ha ocurrido en Sedán el dos de este mes, cuando se reunían centenares de personas para celebrar en la «Plaza Bismarck» cierta solemnidad. Al dar el reloj público las 12 m. se le desprendió á la estatua del gran Canciller Bismarck silenciosamente la espada, siguiéndole inmediatamente el brazo. Este extraño y curioso accidente ha causado gran sensación entre los supersticiosos, muchos de los cuales ven en eso un signo de guerra.

Congreso Constitucional

Sesión de ayer.

Discusión en 3er. debate del proyecto que faculta al Ejecutivo para que gaste \$ 5.000 en la Representación al Salvador.

Vargas Calvo.—Hace moción porque de esos \$ 5.000 se auxilie á la Prensa con el objeto de que envíe también su delegado.

Montero.—No está por la moción de Vargas Calvo, pues cree que el Estado no está en la obligación de enviar diferentes delegaciones, que para el buen nombre nacional basta con la misión oficial; que así como se puede enviar un delegado de la prensa es justo que se envíe un representante de la clase obrera, mayormente cuando en el Salvador esa clase va á celebrar un congreso, y sabe que hará invitaciones especiales.

Vargas Calvo.—Dice que el elemento obrero no está suficientemente constituido para que se nombre un delegado; que su moción no aumenta lo partida, y sí con la ampliación del Diputado Montero.

Alfaro (Juan).—Aboga por los obreros del pensamiento pues le parece justo que así como la Prensa y la clase obrera tengan sus delegados, los maestros con mayor razón, pues son los que más contribuyen al engrandecimiento de la juventud. La suma de \$ 5.000-00 le parece exigua para las delegaciones y hace moción porque se anmente á \$ 10.000 para mayor decoro nacional.

Vargas Calvo.—Repite que su moción ns implica un nuevo gasto al Estado, y

que lo agregado por el diputado Alfaro Juan es tendiente á hacer extensivo el número de delegaciones tratando de ese modo que fracase su moción.

Alfaro Juan.—Expone que la Prensa tiene recursos para nombrar su representante, y que en buena hora lo haga. Hace referencia de las pocas simpatías de que goza entre ella, haciendo saber que su exposición no es hostil bajo ninguna forma.

Vargas Calvo.—Repite sus propias ideas, referentes al asunto, agregando que la segunda parte se someta á discusión. Rechazadas las mociones de los diputados Vargas Calvo y Montero, fué aprobado el proyecto de ley.

Aprobado en 3er debate el proyecto de pensión de la viuda del Coronel Cauty **CONTRATO DE CONSTRUCCIONES**. Continuación de la moción del diputado Bejarano.

Mata O.—Pide explicación sobre lo expuesto por Bejarano. Cree que esa moción no es viable, pues un punto más de interés sería una obligación para adquirente; más bien un ½ %.

Jiménez (Franklin).—Propone modificaciones á la moción del diputado Bejarano, para que se devuelva proporcionalmente después de los diez años, el saldo que resulte del depósito de reserva entre los interesados.

Mata O.—Habla de los inconvenientes por que ha pasado la presente ley con las diferentes mociones. No está por la moción de Bejarano, porque en los primeros tiempos de la amortización viene la moción á hacer un gravamen para los adquirentes, que aunque se tienda á garantizar los intereses del Estado, el contrato resulta antipático é ineficaz para la mayoría.

Santos.—No está de acuerdo con las ideas del diputado Bejarano, pues dice que la garantía del Estado es puramente nominal, que con esto lo que se trata es de la renunciación de un plazo, y que el Estado está suficientemente garantizado con el solar.

Bejarano.—Entra en explicaciones detalladas. Dice que ese fondo de reserva es para formar un fondo común y no para cubrir las pérdidas de los particulares, pues todos se beneficiarán con esa ley. Le parece justo reducir esa responsabilidad, y que no sean los humildes, los ignorados, los que paguen, sino los que se benefician con el contrato. En cuanto al segundo punto está de acuerdo porque se modifique reduciéndose al 2½ %.

Santos.—No está por la moción de Bejarano, pues con ese fondo de reserva sólo se trata de ayudar á instituciones bancarias que se han enriquecido al amparo del Gobierno, y de los cuales es enemigo.

Bejarano.—Explica al diputado Santos sobre lo erróneo de sus ideas con respecto á la protección de ciertos Bancos y suplica fijarse en el proyecto de ley sobre la administración de esos fondos.

Santos.—Alega que el Estado no tiene derecho para disponer de esos fondos.

Bejarano.—Modifica su moción, haciendo porque esos fondos estén á la orden del Gobierno.

Baudrit.—Hace moción para que se amplíe esa ley para que resulte favorable tanto para la compañía como para los constructores, cree que por higiene las construcciones deban hacerse con piso y techo de madera, siempre que las paredes tengan la consistencia contra temblores.

Santos.—Dice que la moción de Baudrit desnaturaliza la ley, quitándole sus ventajas.

Rodríguez (Rafael).—Está por la moción del diputado Baudrit.

Baudrit.—Debate las ideas del diputado Santos, pues su moción es simplemente facultativa.

Santos.—Se afirma en sus ideas haciendo varias consideraciones.

Fué rechazada la moción del Diputado Baudrit.

Siendo avanzada la hora se suspendió la sesión.

Recoged sellos usados de correo

Para el sostenimiento de los niños pobres, futuros misioneros de la Escuela Apostólica de Belén. Remítid los sellos por carta, ó pedid informes al Rdo. Padre Director del Instituto de Belén, Inmercé, cerca de Lucerna, Suiza. Bonitos recuerdos religiosos serán enviados como recompensa.

Talía Salazar R.

Avisa á sus clientes que recientemente ha recibido gran novedad de objetos concenientes al culto católico, como son: estampas, libros, revistas, etc.

Francisco Zúñiga Molina

Con más de 25 años de práctica como carpintero constructor, se hace cargo de todo trabajo en el ramo de carpintería, sea como Director ó como contratista. Especialidad en el conocimiento de maderas. Cuenta con el trabajo de magníficos operarios. Precios al alcance de todos.

ALFONSO IGLESIAS T.

Contratista-Constructor

Ejecución de planos y presupuestos para toda clase de obras como Iglesias, Edificios públicos, Casas particulares, etc. Se hace cargo de esos mismos trabajos por contrato ó por dirección. Pedido de torres y armaduras de hierro, cielo razos de metal estampado, techos de pizarras artificiales de fibrocemento, altares, imágenes, etc, etc.

DIRECCION:

Correo: apartado número 343.

Oficina: Lado Sur de la Catedral — San José.

LA CANDEAL

-- Fuerza motriz eléctrica --

PANADERIA — FABRICA DE CAFÉ MOLIDO — CACAO MOLIDO — CHOCOLATE. — COMPLETO SURTIDO DE MERCADERÍAS

PRECIOS REDUCIDOS!

FUNERARIA E. ROIG

Av. Ctral. 75 vs. al O. del Mercado

En esta antigua y acreditada Casa, se hallarán, además de un surtido de ataúdes y cajas mortuorias, buenos carruajes fúnebres de la 1ª, 2ª y 3ª clase.

Los precios de esta Casa, son siempre los más baratos. Se atiende á toda hora.

ANTONIO LEHMANN

Librería — Papelería — Imprenta — Encuadernación — Fábrica de sellos de hule

Suscripciones á Revistas y Periódicos de todo el mundo. Se atienden especialmente las órdenes por Correo. Unica Agencia de la Máquina de escribir REMINGTON de escritura visible. Depósito de máquinas fotográficas Kodak y sus materiales. Apartado 147. Teléfono 40. San José y Limón.

250 REGALOS

Sorteados en combinación con LA LOTERÍA nacional, obsequiará mensualmente á sus clientes

La Tienda de don NARCISO



En cada compra al contado daremos UN TIQUETE numerado, QUE UD. DEBE EXIGIR. Publicada LA LISTA OFICIAL DELA LOTERÍA, daremos UN REGALO de:

- ₡50.00 á quien nos presente el Tiquete cuyo número sea igual al del PREMIO MAYOR DE LA LOTERÍA y por cada uno de los TIQUETES cuyas dos últimas cifras sean iguales á las dos últimas cifras del Premio Mayor, referido. Vea las condiciones en cada TIQUETE.
- ₡1.00

CERVECERIA TRAUBE

Gran Fábrica de Cerveza, Hielo y Agua Gaseosa

La más grande y más antigua del país. Capacidad de la Cervecería: 30.000 hectólitros por año

PRODUCCIÓN DE LAS MÁQUINAS REFRIGERADORAS: 30 días. al día

Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo. Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saas, Bohemia, Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial. Todos las botellas se esterilizan antes de ocuparlas por medio de máquinas especiales importadas por la casa. Para la pasteurización de la cerveza embotellada, cuenta la fábrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos. ÚNICA EN EL PAÍS.

En la fabricación de las aguas gaseosas se emplea ácido carbónico líquido para lo cual dispone de la mejor máquina, única en el país. No se hace uso de polvo de mármol ni de ácido sulfúrico para la fabricación del gas

Los refrescos de TRAUBE son los mejores del país
La cerveza Traube es sin disputa la mejor y más sana. Invitamos al público á que visite ESTA FABRICA

Taller de Escultura Religiosa

HEREDIA

Se atienden con el mayor esmero las órdenes para la ejecución de imágenes talladas en madera y para el retoque y mejora de esculturas antiguas.

JOSE D. ZAMORA, Propietario

Marciano Acosta, Abogado y Notario — Despacha en su Oficina, frente á la Corte de Justicia.

LA OFICINA DENTAL DE Nicolás F. Meza

se encuentra desde hace 27 años, 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero, ofrece dejar satisfechos á sus clientes.

ADRIANO ARIÉ

PINTOR Y DECORADOR DE CASAS

Importador directo de pinturas, barnices, aceites de linaza, etc., para su propio consumo. A los templos católicos que en sus trabajos de pintura necesiten de consejos ó dirección, les servirá gratuitamente.

Calle 7ª Norte. Apartado 630.

Matías Trejos, Abogado y Notario. Oficina, frente á la Casa Presidencial

L. M. CASTRO & Co. LIBREROS

Calle del Correo, frente al Palacio. Surtido de útiles de escritorio. Placas fotográficas y Tarjetas postales. El famoso Papel Bromuro "As de Frefle". Surtido de Sobres y Tarjetas de luto. Trabajos de Imprenta y Encuadernación

Fortich Espriella y Cía.

Sucesores de Macaya y Comp^ª
Ferretería esquina diagonal á Robert Hermanos.

SOLERA HERMANOS TIENDA EN HEREDIA

En ella se encuentran casimires de todas clases, zapatos de primera calidad, elaborados únicamente para su establecimiento; artículos de fantasía para regalos, zarzas americanas; todo á precios sin competencia. Visítela Ud. que quedará satisfecho. La amabilidad y buen trato es su mayor atractivo.

Tipografía de San José.